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林彥伶分享頂石課程雙軌模式轉型經驗  
學校要聞

 

【記者鄭佩維淡水校園報導】教務處教學發展中心5月25日中午12時至13時在

I501與MS Teams遠端同步，邀請經濟系教授兼系主任林彥伶以「該怎麼放最後一顆石

頭？」為題，分享經濟系這3年來頂石課程規劃經驗與成果，讓教師在設計頂石課程

有更深入的了解。

 

林彥伶首先提到經濟系以大四選修「市場經濟專題研討」作為頂石課程，坦言由於經

濟系的專業較為學術性質，該如何透過頂石將其實務化是一大挑戰；所以他們將課程

從單純的兩小時企業講座課透過雙軌轉型模式操作，讓學生在課程內外皆有學習與實

踐的機會，而學生也在3年來展現出不同面相的學習成果。

 

第一年課內採用標竿學習，將課程標出重點並進行強化延伸與短實習，學生可在週末

到業師企業實習，期末報告內容則是以小組運用經濟系專業知識分析企業；第二年全

面從講座課程改為業師上課，將企業內培訓課程完整帶入，採等級要求每週淘汰不適

用者，未被淘汰的學生在期末就自身成長進行案例分析；第三年又更近一步培訓學生

成為企業接班人，以真實操作研討個案行銷及分析數據、流量等，期末以小組呈現結

果，表現優異者該組將可直接進入該企業工作。

 

關於課程外的實踐，林彥伶認為學生獲得的遠比課程內要來得多，也能更清楚未來方

向，每一年舉辦的活動不同，第一年在黑天鵝展示廳舉辦「經濟的五度空間」展，透

過研究教學、國際、USR等主題，呈現經濟系的5個樣貌；第二年在圖書館以區塊鏈為

主，舉辦科普及應用方法展；第三年則安排學生參加「經濟學年會」，讓學生不僅能

夠近距離接觸頂尖學者，同時也負責聯繫、操作等工作，經驗十分難得，但衝擊力也

最大。

 

即使許多學生對自己未來志向迷茫，林彥伶仍期望學生們透過這堂多元面向課程，自

我摸索同時找到一片新天地，她認為「頂石課程是學生在大學階段專業能力的最後一

塊拼圖，也是進入職場前敬業態度的養成，不單是一堂純粹學習的課程而已，應該要

讓學生感受到大量的挫折與不易，了解世界的運作模式且在最終得到成就感，還能夠

反思自己不足並好好努力。」
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經濟系主任林彥伶分享該系頂石課程雙軌模式轉型實施經驗。（攝影／吳淳茹）



 


